

川崎市総合計画市民検討会議 第2部会【子育て・教育】意見シートのまとめ

分類	ご意見
会議の進め方について	<ul style="list-style-type: none"> ・ 色々な意見・活動について共有できてよかった。 ・ 白熱した議論が委員全員でできた。 ・ 回を増すごとに中身の濃い話し合いができた。 ・ グループ討議の際、職員の方の説明が明確で分かりやすかった。 ・ テーマは重いが、大切な問題で活発な意見が聞けて勉強になった。 ・ すばらしい有識者の方々とすばらしい会議が行えたことを有り難く思う。 ・ 大変よかった。 ・ 子育ての課題に関して、自分たちがどう関われるか具体的なイメージがつかめた話し合いだった。 ・ 教育に関しては地域と学校の連携の必要性がはっきり分かったので、自信を持って関わっていきたいと思った。 ・ キーワードがいくつか出てきたので参考になる。 ・ 短時間だったが、中身の濃い討議だった。 ・ 色々な切り口での議論ができ、今後の参考意見として繋がると思う。 ・ 部会が2回目ということもあり、ゆとりをもって参加できた。メンバーの方とも十分に話し合いつつ進行できた。 ・ 多様な意見を聞くことができ、自分の意見も発表できてとても面白かった。 ・ とても有益な意見が多く、是非総合計画に反映して欲しい。 ・ 難しい内容だったが、子どもの無限の可能性や自尊心に関わる重要な会議だった。 <hr style="border-top: 1px dashed black;"/> <ul style="list-style-type: none"> ・ 全体的に時間不足。この短時間でまとめるのはなかなか大変。 ・ 議論の幅が広く、具体的な施策に繋がるのか少し心配。 ・ 予め意見をまとめておく宿題をいただくと時間が効率的に使える。 ・ ファシリテーターの書記はもう少しベテランの方をお願いしたい。キーワードが残らないと具体例を忘れ、発表者が苦勞した。 ・ 議論のアウトプットをもう少し明確にしてほしい。 ・ まず行政が考える施策、計画をご紹介いただくとよい。 ・ この議論が市や有識者会議へどう伝わり、どう決定されるのか、資料だけではよく分からない。貴重な市民の意見を活かせるマネジメントと説明をお願いしたい。 ・ 財源の問題でできることと、できないことが分かりにくい。 ・ テーマが大きく、国が担うべき部分も多い。川崎市として何ができるか、市に何を望むか、そこにスポットを当てた話し合いにしていった方がよい。 ・ 意見が多く出た分、まとめが抽象的。もっと深掘りできるともっと有益な場になる。
子育て・教育分野について	<ul style="list-style-type: none"> ・ コミュニティ機能が希薄な都市部だからこそ、みんなが集まれる多世代交流の場が必要。それを地域の人たちで支えるのが中心の課題だと思う。行政には各地域でそういう取組が進むようにサポートしていただきたい。 ・ 健やかな成長とは、夢や希望とは、自尊意識とは、生きがいとは、自立とは、幸せに生きるとは、自分で子どもに説明できる準備をしたい（行政でもまとめてほしい）。